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记者 陈贻贵

本报讯 你见过只有一角钱硬
币大小的鸡蛋吗？你见过只有蛋清
没有蛋黄的鸡蛋吗？4月10日，市民
林河贝报料称最近她家养殖产业园
养殖的母鸡下了两枚迷你鸡蛋，仅有
鹌鹑蛋大小，这让全家人惊奇不已。

林河贝家的新邵县珊羽种养殖
产业园位于新邵县陈家坊镇塘隆村，
于 2015 年注册成立，是一家集种（种
植油茶、苗木花卉）、养（养殖猪、鸡、
鸭、鹅）、加（加工腊制品）于一体的农
业综合企业。林河贝介绍，她家养殖
产业园目前放养了千余羽土鸡，喂的
是玉米和青菜。4月4日，她在鸡舍旁
边逗一条狮毛狗玩，无意中看到鸡窝
里面有一枚鸡蛋。于是，她走上前去
想捡起来，定晴一看，发现这枚鸡蛋
特别小，个头跟鹌鹑蛋差不多。“咦，
这个鸡蛋怎么这么小？双黄蛋、三黄
蛋倒是听说过，这么小的鸡蛋还是头
一次见，稀奇！”拿着这枚迷你鸡蛋，
林河贝惊喜不已。

“我找到了个世界最小的鸡蛋，
才一角硬币那么大，哈哈。”林河贝迅
速将这一稀奇事发到微信朋友圈，引
来朋友纷纷点赞围观。后来，林河贝
立即把这个事情告诉了家人。婆婆
告诉她，今年三月底她在捡鸡蛋时，
就发现了一枚迷你鸡蛋。林河贝说，
与普通鸡蛋相比，她家这枚迷你鸡蛋
的外表没什么不同，唯一的区别就是
它特别小，只有硬币般大小。4 月 8
日，林河贝煮了其中的一枚迷你鸡蛋
吃。剥开蛋壳后，她发现鸡蛋里面都
是蛋清，并没有蛋黄。“鸡蛋的口味很
不错，蛋白很有弹性。”林河贝说。

那么，母鸡怎么会生下这么小的
鸡蛋呢？是基因变异，还是什么别的
原因？记者就此事咨询了林河贝家
产业园聘请的兽医专家、双清区畜牧
兽医站高级兽医师刘若愚。刘若愚
介绍，这种现象比较少见，属于畸形
蛋，又称袖珍无黄鸡蛋，但在规模比
较大的养鸡场比较多见，几十万只鸡

可能会有十几只鸡出现这样的情
况。这种鸡蛋形成的原因主要是由
于母鸡在特定的生活环境或者是异
常天气的时候，鸡体发生应激反应。
在鸡蛋形成过程中，首先是形成蛋
黄，然后再进入输卵管，输卵管壁分
泌出蛋清将其包裹，最后形成带壳的
鸡蛋。出现鸡蛋没有蛋黄的情况，是
因为蛋黄没有进入输卵管。

“除了母鸡在生蛋时受到了外界
刺激，还有可能是母鸡初产，也有可
能是母鸡的输卵管有炎症，会产下这
种蛋。”刘若愚说，由于鸡蛋内没有蛋
黄，这样的鸡蛋个体往往会比正常的
小很多。这种小鸡蛋吃下去对人体
没有什么不良影响，因此可以食用，
只是没蛋黄或蛋黄较小致鸡蛋的营
养价值有所欠缺。

稀奇！母鸡生下“鹌鹑蛋”
专家解释：正常现象，数种情况可致产“迷你鸡蛋”

◀迷 你 鸡 蛋 与
普通鸡蛋相比。

杨敏华 摄

▲林河贝展示她
家 母 鸡 下 的 迷 你 鸡
蛋。 杨敏华 摄

伍 洁

本报讯 “最近几天，雪峰南路九
龙城路口增设了一处红绿灯，直行绿灯
通行时间只有13秒，导致每次绿灯通行
时只能过三四台车，造成该路段道路拥
堵，希望有关部门能够调整绿灯通行时
间。”4月9日，家住大祥区敏州西路的赵
先生向本报反映。

赵先生介绍，雪峰南路九龙城路口
新增设的红绿灯，红灯等待有55秒，绿
灯直行只有13秒，造成南北方向直行道
车流量变大，每次经过这个红绿灯都要

等待两三个周期，而东西方向车流量较
少，他觉得这个红绿灯设置时间欠妥。

当天上午，记者来到赵先生反映的
这个红绿灯路口，发现南北方向直行绿
灯通行时间确实较短，遇到车辆较多时
需等待多个周期红绿灯，而东西方向的
车辆确实很少。

“绿灯时间太短，耽误我们行车时
间，同时容易造成交通拥堵，带来安全
隐患。”一名驾驶员希望有关部门对此
处红绿灯时间进行适当调整。

针对市民反映的问题，记者联系了
市交警支队设施大队队长李映群。他

介绍，此处红绿灯时间设置是一家安装
公司调试的，没有征求交警部门的意
见。他表示，4月10日将暂时关闭这个
红绿灯，等这个路口交通标识划好后，
再对红绿灯时间做出合理调整。

4 月11 日，记者再次来到这个路
口，红绿信号灯已经变成闪烁的黄灯，
道路恢复畅通。

这里的绿灯时间是否太短？
交警部门：已关停，将做出合理调整

陈贻贵 李 琦

本报讯 劝君莫打三春鸟，子在巢中待母归。4
月10日上午，由湖南舜皇山国家级自然保护区管理局
主办的新宁县第三十六届“爱鸟周”活动在白沙中学启
动，志愿者们用实际行动倡导大家依法保护候鸟，守护
好我们的绿色家园。

作为天空的精灵、森林的卫士，鸟类是最常见、与
人类关系最为密切的野生动物。从1982年起，国务院
规定每年的四月至五月初当中的一个星期为全国“爱
鸟周”。此后，全国各地每年举办“爱鸟周”宣传活动。
在活动现场，新宁县环保协会常务副会长刘惟炳讲述
了志愿者近两年保护鸟类的情况和爱鸟护鸟的真实感
受，学生代表发起爱鸟倡议，呼吁大家保护鸟类爱护自
然，人人争当“护鸟使者”，并通过宣传展板的形式，广
泛宣传了重点保护鸟类以及爱鸟、护鸟等方面的知识。

新宁县因其独特的地理位置，成为我国候鸟南北
迁徙的4条主要通道之一。每当候鸟迁徙的季节，非
法捕鸟者利用鸟类晚上趋光的特点在山坳上燃起篝
火，静待其自投罗网而捕之。近年来，新宁县通过爱鸟
护鸟的宣传、开展“天剑”护鸟行动、清除捕鸟网等措
施，候鸟过境之地打鸟、非法捕鸟的现象已大有好转，
公众爱鸟护鸟意识明显增强，“同在蓝天下，人鸟共家
园”的美好愿景正在逐步变为现实。

保护候鸟
大家行动起来

刘波 彭文 邓和平

本报讯 4月3日，一起悲剧在北塔区蔡锷广场
地段发生。正准备横穿马路的行人杨某被快速行驶
的一辆货车撞倒，当场死亡。交警表示，如果货车车
速慢点或者杨某能够走地下通道，悲剧就能避免了。

北塔交警大队民警介绍，事故是当天凌晨5时
10分许发生的，当时，肇事驾驶员喻某驾驶湘EF0*
轻型普通货车沿西湖北路自北向南行驶，而此时，杨
某则正准备横过西湖北路。

经交警调查，事发路段限速为60公里每小时，
经司法鉴定该肇事货车事发时车速为71.11公里每
小时，属超速行驶；事发路段为西湖北路中驰一城地
段，该路段有人行地下通道，死者事发前未经地下通
道横过道路；交警部门认定，两者都是导致这起事故
发生的直接因素，导致了不可挽回的严重后果。

北塔交警大队民警提醒，“十次车祸九次快”，市
民开车切勿超速行驶；与此同时，也呼吁市民自觉遵
守交通法规，横过道路时应走人行横道或地下通道，
以免再发生类似的悲剧。

货车车速过快，行人不走地下通道

一起不该发生的悲剧

4月8日至5月31日“门前三包”行动进入集中整
治阶段，全市集中市区城管执法力量，采取逐路段、逐
门店、单位、住户进行整治的方式，对凡不签订“门前三
包”责任书或不履行相关责任义务的门店，将依据情节
轻重情况给予警告、挂牌、停业整顿等处罚。图为4月
10日，双清区城管局执法队员在督促某服饰店工作人
员清扫门店前垃圾。 童中涵 摄


